

Definition Push und Pull-Faktoren:

„Push-Faktoren“: Menschen sind zur Flucht durch die Lebensumstände im eigenen Land oder durch persönliche Verfolgung gezwungen. Beispiele dafür sind (Bürger-)Kriege oder Verfolgung aus ethnischen oder religiösen Gründen, aufgrund politischer Verfolgung oder Verfolgung aufgrund der sexuellen Orientierung. Im Wesentlichen sind diese Gründe durch die Genfer Flüchtlingskonvention abgedeckt, sind also grundsätzlich mögliche Gründe, um in einem anderen Land Asyl zu beantragen und zu erhalten.

„Pull-Faktoren“: Ausschlaggebend für die Flucht oder die Emigration sind Merkmale des Ziellandes, oder der Zielregion. Beispiele hierfür sind günstigere Arbeitsmarktbedingungen, ein höheres Wohlstandsniveau, ein funktionierender Sozialstaat oder günstigere klimatische Bedingungen. Diese Fluchtmotive sind im Wesentlichen nicht von der Genfer Flüchtlingskonvention abgedeckt.“

Unterrichtsprojekt
Familien und Flucht aus der DDR

